

Gobierno Regional realizarán seminario internacional sobre Áreas Metropolitanas

“Seminario Internacional sobre Áreas Metropolitanas del Gobierno Regional de La Araucanía” es el nombre del encuentro que se realizará los días 28 y 29 de septiembre en Temuco, iniciativa sobre descentralización, que busca abordar las nuevas competencias de los gobiernos regionales de implementar y administrar áreas metropolitanas. El gobernador Luciano Rivas, señaló que: “este es un tema relevante, las áreas metropolitanas son un gran desafío y oportunidad para los gobiernos regionales, que podrán administrar este modelo de gobernanza. Esta es una forma de incorporar diversos actores e intereses para articular los niveles de Estado y los gobiernos locales para abordar y solucionar problemas comunes como movilidad, transporte público, disposición de los residuos domiciliarios, entre otros temas de interés local”.

SOBRE EL SEMINARIO

El seminario internacional sobre Áreas Metropolitanas, abrirá la primera jornada con las palabras del gobernador regional, Luciano Rivas, y el subsecretario de Desarrollo Regional y Administrativo, Subdere Nicolás

En Temuco, el 28 y 29 de septiembre, se llevará a cabo el encuentro que contará con expositores de México, quienes darán a conocer la experiencia de gestión operativa de las Zonas Metropolitanas del Estado de Puebla.

Cataldo. Ambas autoridades reflexionarán sobre la relevancia de este paso para lograr una mayor descentralización de las regiones del país.

Ponencias sobre la gobernanza en las Zonas Metropolitanas y experiencias de gestión para su impulso en el Estado de Puebla, serán los aportes internacionales en la materia, intervenciones a cargo de la subsecretaria Norma Sandoval y el director Héctor Juárez, de la Secretaría de Medioambiente, Desarrollo Sustentable y Ordenamiento Territorial del Estado de Puebla, en México.

Expositores de la academia y del mundo público se sumarán al encuentro: Lake Sagaris, PHd y docente PUC, presentará “Experiencias de movilidad, transporte justo y participativo en ciudades metropolitanas”; mientras que Pablo Maino, jefe del Departamento de Planificación y Normas Urbanas de Minvu, se referirá a la “Normativa y estrategias urbanas para el fortalecimiento de las Áreas Metropolitanas en Chile”.

Además, se realizarán plenarios de conversación en las jornadas de mañana y tarde, orientados promover el diálogo entre los asistentes sobre los desafíos de gobernanza y de la instalación de las áreas metropolitanas en el país. La segunda jornada del jueves 29 de septiembre, considerará un taller en el cual los asistentes evaluarán las herramientas para la gobernanza metropolitana y la matriz de criterios de impacto metropolitano. La apertura y presentación de la metodología de trabajo estará a cargo de la jefa de Planificación y Desarrollo Regional del Gobierno Regional de La Araucanía, Camila Poff.

SOBRE LAS ÁREAS METROPOLITANAS

Con la llegada de los gobernadores regionales en 2021, quienes por primera vez fueron electos democráticamente, se avanzó en el anhelado proceso de descentralización regional, otorgándoseles a estas nuevas figuras, nuevas competencias que incluyeron capacidades de dirección estratégica del territorio,



El encuentro se realizará los días 28 y 29 de septiembre

como lo es la conformación de las Áreas Metropolitanas.

En ese escenario, cada región puede constituir una o más áreas metropolitanas, la que será administrada por los gobiernos regionales, en conurbaciones que sumen más de 250 mil habitantes. En La Araucanía, específicamente, las comunas de Temuco y Padre Las Casas cumplen con los requisitos y ya se está trabajando para lograr este objetivo regional. En enero de este año, los alcaldes de ambas comunas firmaron un acuerdo para conformar la Asociación Metropolitana de Municipalidades, orientado a trabajar coordinadamente con el Gobierno Regional en esta línea, vinculación que permitirá –una vez confirmada el Área Metropolitana– el poder enfrentar temas en conjunto de interés ciudadano, destacando entre estos la contaminación atmosférica y

los residuos domiciliarios.

Por su parte el Gobierno Regional de La Araucanía ha propiciado la realización de reuniones con los alcaldes y equipos técnicos de ambas comunas, encuentros donde se han revisado alcances normativos del reglamento que fija las áreas metropolitanas y el expediente técnico que sustenta su conformación. Es importante señalar, que tanto Temuco como Padre Las Casas, se han pronunciado de manera favorable a la constitución del Área Metropolitana y su disposición a participar en el comité consultivo. A lo anterior se suman las reuniones bilaterales con el Estado de Puebla en México, para compartir su experiencia en la gestión de este tipo de conurbaciones, relación que se consolida a través de la participación de sus autoridades en este seminario internacional. **17**